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Guadalajara y Francia, Guadalajara y Francia, 
juntos por la saludjuntos por la salud
Los Servicios Médicos Municipales de la Perla Tapatía serán 
fortalecidos con una donación de medicamentos y capacitación de 
especialistas franceses, en una colaboración con el Hospital Necker 
Enfants Malades y SAMU de París

El Gobernador de Jalisco informó sobre los acuerdos que sostuvo con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, 
en torno al caso del Rancho Izaguirre; anunció que se atenderá el caso con toda la fuerza del Estado
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Coordinación con FGR hasta llegar 
a la verdad de Teuchitlán: Lemus
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En qué momento México perdió el 
rumbo?, cómo fue que pasamos 
de vulgares ladrones de bolsas 

y carteras a homicidios dolosos por 
millares, miles de desaparecidos, 
fosas clandestinas y ahora, campos 
de exterminio; con todo el horror 
y carga emocional que implica esa 
palabra, que nos evoca a uno de los 
episodios más obscuros de la historia: 
el Holocausto de la Segunda Guerra 
Mundial. 

El hallazgo hecho por el colectivo 
Guerreros Buscadores de Jalisco, en el 
rancho Izaguirre en Teuchitlán, Jalisco; 
localizando al menos 200 pares de 
calzado, ropa, mochilas, fotografías, 
casquillos de bala y restos óseos, volvió 
a colocar a México en el centro de la 
noticia internacional. 

El párroco de Teuchitlán, Jaime 
Gustavo Nabel, replicó de forma precisa 
lo que escuchó entre la comunidad: 
“Dicen que somos el Auschwitz 
mexicano”, refiriéndose a los campos 

de exterminio instalados por los nazis 
en Polonia, durante la Segunda Guerra 
Mundial. 

Pocos días después, el colectivo Amor 
por los Desaparecidos, en Reynosa, 
Tamaulipas, reportó el hallazgo de 
restos óseos calcinados en un supuesto 
crematorio, ropa, equipo táctico, 
casquillos percutidos y huellas de 
impactos de bala en una pared. 

Casi al mismo tiempo, el colectivo 
Lazos Unidos por Encontrarlos informó 
de un ejido, también en Reynosa, con 
la presencia de restos óseos. Hallazgos 
similares han ocurrido por décadas en 
México, casos que son ignorados por 
la autoridad en turno. En el caso de 
Reynosa, la periodista Marcela Turati, 
en su libro: San Fernando. Última 
parada, documenta la desaparición y 
asesinato de personas reclutadas por 
grupos criminales. Cuando en 2011 
se descubrieron tumbas y el gobierno 
reconoció los restos de 193 personas, 
la autoridad responsabilizó a Los Zetas 

de las matanzas y se lavó las manos, sin 
investigar complicidades. 

La periodista, ha denunciado por años 
que, en México, la política de Estado es 
la simulación y el ocultamiento. En los 
últimos 15 años, se han fortalecido los 
grupos criminales que dominan casi 
todo el territorio nacional, pero también 
han proliferado células criminales 
disidentes que, -literalmente- 
secuestran comunidades o municipios, 
convirtiéndose en el terror de la zona.

En ambos casos, generalmente 
los criminales están coludidos con 
autoridades del municipio, del estado 
o de la federación. Durante el pasado 
fin de semana, hubo manifestaciones 
de grupos de buscadores en el Zócalo 
de la Ciudad de México y estados como 
Jalisco, Michoacán y Guerrero; lo que 
volvió a visibilizar una profunda crisis de 
inseguridad para las y los ciudadanos. 

En respuesta, la presidenta Claudia 
Sheinbaum anunció reformas 
constitucionales para atender 

desapariciones que contemplan seis 
puntos, entre los que destacan: Un 
decreto para fortalecer la Comisión 
Nacional de Búsqueda; crear una base 
única de información forense, -por 
enésima vez- que se alimentará con 
datos de las 32 fiscalías estatales y 
la Fiscalía General de la República y 
equiparar el delito de desaparición al 
de secuestro. 

En ese contexto, resulta patético 
ver, una vez más, a personajes como 
Gerardo Fernández Noroña, presidente 
del Senado y Alejandro Moreno, líder 
nacional del PRI, repartiendo culpas 
para sacar raja política de un tema tan 
doloroso. 

La realidad es que, como ha 
denunciado por años la periodista 
Marcela Turati: mientras no se erradique 
la política de Estado de simulación y 
ocultamiento, a lo que deben incluirse 
altos niveles de corrupción, difícilmente 
se verán resultados que frenen la 
desaparición de personas en el país.

DESCOMPLICADO

EXTERMINIO

Capacitan a la SEJ en prevención de accidentes en la niñez 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Con la participación de 400 directoras 
y supervisoras de la Secretaría de 
Educación Jalisco, se llevó a cabo 

el taller Aprende a Mantenerte Seguro 
que tiene como objetivo disminuir los 
accidentes por fuego en los hogares, y 
que las niñas y niños puedan identificar 
los riesgos más frecuentes. 

León Delgadillo Rosas, subdirector 
General Operativo de DIF Jalisco, refirió 
que una de las prioridades es brindar 
una atención integral de la niñez 
como parte de su desarrollo, a lo que, 
agradeció a la SEJ por sumarse a esta 
actividad.

Víctor Espínola, director General del 
Consejo Nacional de Protección Contra 
Incendio y de la Asociación Mexicana 
de Rociadores Automáticos Contra 
Incendios (AMRACI), informó que 
lamentablemente suceden más 90 mil 
incendios al año a nivel nacional, por lo 
que impulsar la cultura de prevención a 
edades tempranas es un gran avance.

Añadió que más de 150 mil niños al 
año han sufrido quemaduras, ya sea 
en el hogar o en algún recinto, como 
las escuelas o los centros de trabajo 
cuando acompañan a sus papás. 

“Estamos muy agradecidos con Jalisco, 
con el DIF, que lo han tomado como 
punta de lanza para el resto del país y 

demostrar qué sí se puede, y ahora el 
compromiso es llevarlo también al modo 
digital”, refirió Espínola.

A este taller teórico y práctico asistieron 
400 directoras y supervisoras de la 
Secretaría de Educación de la Zona 5 y 11 
del AMG, quienes serán las encargadas de 
replicar esta información con las maestras 
de los distintos centros educativos.

Actualmente han sido capacitados 
8 centros educativos, entre ellos, los 
5 Centros Asistenciales de Desarrollo 
Infantil (CADI) del organismo estatal, 
en beneficio de mil 200 niñas y niños 
capacitados, así como 480 maestras y 
maestros, más lo que se incrementen a 
partir de este taller. Buscan prevenir accidentes en niños y niñas. 
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Director General 
Quadratín Bajío
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Coordinación con FGR hasta llegar 
a la verdad de Teuchitlán: Lemus

El mandatario estatal informó a través de redes sociales los acuerdos 
que logró con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

La mañana del martes, a través de 
un video desde Palacio Nacional 
después de haber participado en 
la reunión federal de seguridad, 

el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro, confirmó que algunos de los 
acuerdos con la Presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum es coordinarse 
para continuar las investigaciones 
sobre el caso del Rancho Izaguirre, en 
Teuchitlán, y sobre todo, llegar a la 
verdad de los hechos.

“Ahí acordamos que la Fiscalía del 
Estado de Jalisco trabajará de manera 
coordinada con la Fiscalía General de 
la República en las indagatorias por el 
caso Teuchitlán. La estrategia es muy 
sencilla, decir la verdad de los sucesos 
en Teuchitlán. Por supuesto, vamos 
a seguir trabajando con el gobierno 
federal en el esclarecimiento de los 
hechos de cara a la ciudadanía, con 
toda la apertura para que se conozca la 
verdad de estos acontecimientos”.

El gobernador de Jalisco quiso 
compartir un mensaje que transmitiera 
tranquilidad porque las máximas 
autoridades están comprometidas a 
atender este caso con toda la fuerza del 
estado y porque no pretenden ocultar 
los hechos por muy difíciles que sean.
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El Gobernador de Jalisco quiso compartir un mensaje que transmitiera tranquilidad.

Fue presentada la nueva 
estructura de la Comisión 
de Filmaciones.
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Filma Jalisco y Secturjal, unidos para impulsar industria fílmica
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Durante 2024, en Jalisco fueron 
realizadas 189 producciones 
audiovisuales, lo que generó una 

derrama económica de 950 millones de 
pesos y más de cuatro mil 900 empleos 
directos e indirectos.

Para mejorar estos resultados, fue 
presentado ante la comunidad local 
de la industria audiovisual en el estado, 
la nueva estructura de la Comisión de 
Filmaciones, Filma Jalisco, así como su 
integración a la Secretaría de Turismo, 
su titular, Michelle Fridman Hirsch 
explicó que la idea es atraer grandes 
producciones, toda vez que “queremos 

que aquí vengan filmaciones y dejen 
derrama económica, promuevan y 
enseñen mejor a Jalisco. Que vengan 
grandes eventos, que también llenan 
hoteles y generan economía; además 
de estar mostrando que Guadalajara 
y Jalisco tienen que seguir siendo la 
gran capital de cine, por lo menos, de 
Latinoamérica”.

Con la reingeniería presentada, la 
Comisión busca consolidarse como 
vehículo de desarrollo económico, 
turístico y posicionamiento.

También fue presentado Alejandro 
Tavares como director de Filma Jalisco 
y a quienes integran este equipo de 
trabajo, así como se refirieron acciones 

con las que se busca fortalecer el sector 
audiovisual y turístico.

El coordinador de Crecimiento y 
Desarrollo Económico del Gobierno de 
Jalisco, Mauro Garza Marín, habló de los 
estímulos que existen en el Estado para 
que las producciones sean realizadas en 
la entidad.

“Realmente otros países, otros 
estados lo han visto como una potencia 
de desarrollo económico. Que así se vea 
en nuestro estado, que realmente cada 
municipio cuando se viene a hacer 
un comercial, a hacer una película, 
entiendan que es una potencia. Que 
tenga este contenido que se muestra al 
mundo. 

Ahí acordamos 
que la Fiscalía del 

Estado de Jalisco trabajará 
de manera coordinada 
con la Fiscalía General 
de la República en las 
indagatorias por el caso 
Teuchitlán. La estrategia 
es muy sencilla, decir la 
verdad de los sucesos en 
Teuchitlán

Pablo Lemus

Desde el inicio de esta administración 
fueron retiradas las vallas metálicas 
alrededor de Palacio de Gobierno de 
Jalisco, por ello, las fichas de búsqueda 
ya no están solo sobre estructuras 
metálicas, ahora permanecieron todo 
el fin de semana los zapatos, las velas, 
los rostros y los carteles exigiendo 
justicia y llamando a un luto nacional.
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Buscan garantizar derecho a la
identidad de infancias vulnerables

Pretenden asegurar el cumplimento de derechos como el acceso a servicios 
de salud, educación y protección de niñas, niños y adolescentes vulnerables

Redacción/Quadratín Jalisco

C on la finalidad de generar 
acuerdos y mecanismos de 
coordinación para el registro 
extemporáneo de niñas, 

niños y adolescentes en situación de 
vulnerabilidad, el Gobierno de Jalisco 
instaló una Mesa Interinstitucional 
para garantizar el derecho a la 
identidad.

En este espacio también trabajarán 
para asegurar el cumplimento de 
derechos como el acceso a servicios 
de salud, educación y protección 
de niñas, niños y adolescentes 
vulnerables; ya sea en condición de 
movilidad nacional o internacional, 
que forman parte de una familia 
diversa, con madre y/o padres 
privados de la libertad o desaparecidos, 
entre otros escenarios.

En la instalación se abordaron 
posibles soluciones, contemplando el 
interés superior de la niñez y el principio 
propersona.

A fin de privilegiar el derecho 
a la identidad de niñas, niños y 
adolescentes, las autoridades presentes 
acordaron instruir a las y los oficiales 
del Registro Civil, visitadores de la 
Procuraduría Social y delegaciones de 
la Procuraduría de Protección de Niñas, 
Niños y Adolescentes para este fin.

Se estableció la homologación 
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Contemplan el interés superior de la niñez y el principio propersona.

La propuesta cuenta con el        
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Convoca Imeplan a segunda edición de Mujeres en Resiliencia
Redacción/Quadratín Jalisco

Promoviendo la participación activa 
de las ciudades en la construcción 
de entornos resilientes, equitativos 

y sostenibles, con especial énfasis en 
la reducción de las brechas de género, 
el Instituto de Planeación y Gestión del 
Desarrollo del AMG (Imeplan) invita a los 
gobiernos municipales y metropolitanos 
a nivel global a postularse a la segunda 
convocatoria Mujeres en Resiliencia.

El objetivo principal de la convocatoria 
Mujeres en Resiliencia, es destacar las 
iniciativas que aborden disparidades de 

género en la construcción de resiliencia 
comunitaria, mismas que deberán 
abordar al menos uno de los siguientes 
retos urbanos:

• Igualdad, inclusión y construcción de 
paz.

• Corresponsabilidad e identidad 
metropolitana/local.

• Territorio resiliente, equitativo y 
sostenible.

• Sistema de movilidad sostenible, 
resiliente y seguro.

• Entorno resiliente con servicios 
públicos de calidad.

• Resiliencia hídrica.

La propuesta cuenta con el respaldo 
de Resilient Cities Network, la Asociación 
Mundial de las Grandes Metrópolis 
(Metrópolis) y el Centro Iberoamericano 
de Desarrollo Estratégico Urbano (CIDEU).

La iniciativa mejor evaluada recibirá 
diversos beneficios, entre los que 
destacan difusión internacional —a 
través de plataformas oficiales de las 
redes de ciudades participantes—, 
capacitación especializada para dos 
representantes de la iniciativa, y un 
compendio de buenas prácticas con la 
inclusión de las experiencias destacadas 
de la convocatoria.

Este trabajo es posible 
a través de la Dirección 
General del Registro 
Civil, la Procuraduría de 
Protección de Niñas, 
Niños y Adolescentes, 
la Procuraduría Social, 
la Secretaría de Salud 
Jalisco, la Subsecretaría 
de Derechos Humanos 
y  la Secretaría Ejecutiva 
del Sistema Estatal de 
Protección Integral de 
los Derechos de Niñas, 
Niños y Adolescentes de 
Jalisco (SIPINNA).

QUIENES 
INTEGRAN

del procedimiento de registro y la 
vinculación con actores estratégicos, 
como el Instituto Nacional de Migración 
y la Comisión de Ayuda a Refugiados.

Con esto, se busca generar 
capacitaciones para oficiales del 
Registro Civil, visitadores de la 

Procuraduría Social y delegaciones de 
la Procuraduría de Protección de Niñas, 
Niños y Adolescentes.

También se instó a que todas las 
autoridades, en el ámbito de sus 
competencias, promuevan, respeten, 
protejan y garanticen sus derechos 

humanos, conforme a los principios 
de universalidad, interdependencia, 
indivisibilidad y progresividad 
enunciados en la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos.

respaldo de Resilient           
     Cities Network.
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Jalisco se prepara para 3 años 
de negociación por aranceles
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Es una realidad, el titular de 
la Coordinación General 
Estratégica en Desarrollo 
Económico del gobierno del 

estado de Jalisco, Mauro Garza Marín, 
admitió que serán al menos tres años 
de ríspidas negociaciones con Estados 
Unidos para que la aplicación de 
aranceles afecte lo menos posible la 
economía mexicana, y más en el caso 
de Jalisco que es un gran exportador 
a la Unión Americana.

“Estamos hablando también con los 
diferentes estados de Estados Unidos, 
con los diferentes productores. 
Nosotros sabemos que esto es un 
tratado que ha beneficiado mucho 
a nuestro país, pero que también ha 
beneficiado mucho a Estados Unidos. 
Hablábamos de la balanza comercial 
que tiene Estados Unidos con otros 
países, donde prácticamente no 
tiene el tema de exportaciones, a 
diferencia de nuestro país, donde 
sí hay una cantidad importante 
de exportaciones hacia los 
Estados Unidos, pero también 
de exportaciones de Estados 
Unidos hacia nuestro país, por lo 
cual creemos que somos su socio 
comercial estratégico para ellos y 
esperemos seguir avanzando en 
estas negociaciones y que el tratado, 
lejos de disminuir, siga fortaleciendo 

nuestros lazos y nuestro comercio”.
Al asegurar que las mesas de trabajo 

con todos los sectores exportadores 
son permanentes para fijar estrategias 
en común ante los aranceles de 

Estados unidos, el titular de la 
Coordinación General Estratégica en 
Desarrollo Económico explicó que, 
en el caso del Tequila, que depende 
en un 80 por ciento del mercado 
de la Unión Americana, la principal 
estrategia es la diversificación.

“Tenemos muy claro que el 80 
por ciento de las exportaciones que 
tiene el tequila son a Estados Unidos 
y de ahí también la importancia que 
no venga el tema de los aranceles 
hacia esta importante bebida, hacia 
esta importante industria. Nos 
corresponde estar trabajando en la 
diversificación”.
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Garza Marín reconoció que el proceso no será sencillo, pero esperan fortalecer lazos comerciales.

Lorena Delgado asumió la presidencia del 
CDAAJ.
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Llama Lorena 
Delgado a la 
unidad del campo 
en el Estado
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

A partir de este martes, el Consejo 
de Desarrollo Agropecuario y 
Agroindustrial de Jalisco tiene 

nueva presidenta, se trata de Lorena 
Delgado, la primera mujer en asumir 
este cargo y quien aprovechó para 
hacer un llamado a la unidad en todo 
el sector para mantener el liderazgo 
estatal que genera el 12.8 por ciento 
del PIB nacional.

“Nos encontramos ante una 
coyuntura que representa una 
reorganización en la economía global. 
Se le suman además retos propios del 
sector en materia de sustentabilidad, 
plagas y enfermedades, rentabilidad, 
inseguridad, entre otros. Sin embargo, 
estos escenarios también representan 
grandes oportunidades. Jalisco aporta 
el 12.8 por ciento al PIB agropecuario 
nacional gracias a su diversidad 
productiva, que incluye, esa diversidad 
abarca cultivos como el maíz, aguacate, 
pimiento, tomate, berries y caña de 
azúcar”.

En entrevista, la nueva presidenta 
del CDAAJ admitió que el campo 
de Jalisco ha sido golpeado 
también por el tema de 
la inseguridad, con 
robos de cultivos, de 
maquinaria y

Lanza SIOP licitación para 21 tramos carreteros 
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Jalisco, a través de 
la Secretaría de Infraestructura y 
Obra Pública (SIOP) informa que, 

a partir de mayo será ampliada la 
intervención de tramos dentro del 
programa estatal de reconstrucción 
y mantenimiento carretero 2025, 
con la incorporación de 21 frentes 
en distintas regiones de la entidad.  

Estas acciones contemplan 
la recuperación de la carpeta 
asfáltica,  señalamiento horizontal 

y vertical, limpieza de cunetas y 
baches, según las necesidades de 
cada punto

Entre las vías a cargo del gobierno 
jalisciense contempladas se 
encuentran: la 212 (Encarnación 
de Díaz), la 213 (Lagos de Moreno), 
la 107 (El Salto, Tlajomulco), la 
112 (Chapala-Jocotepec), la 449 
(Tecalitlán-Jilotlán de los Dolores), la 
502 (Autlán de Navarro-El Grullo), la 
608 (Ahualulco de Mercado-Ameca), 
la 514 (Puerto Vallarta-Mismaloya) o la 
405 (Tuxcueca-Mazamitla), entre otras.

 
 

Mauro Garza Marín 
recordó que la entidad 
es gran exportadora de 

varios productos a la 
Unión Américana

Lorena Delgado asumió la presidencia del 
CDAAJ.
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Donará Francia 
medicamentos a GDL
Redacción/Quadratín Jalisco

Los Servicios Médicos 
Municipales de Guadalajara 
serán fortalecidos con una 
donación de medicamentos 

y capacitación de especialistas 
franceses, en una colaboración con 
el Hospital Necker Enfants Malades 
y SAMU de París, anunció desde 
Francia, la presidenta municipal 
tapatía, Verónica Delgadillo. 

“A partir del convenio de 
colaboración que iniciamos vamos 
a recibir por parte de Septodont, 
cuatro mil kits anuales para la 
atención de salud dental y manejo 
del dolor. sabemos que con eso 
vamos a ayudar a muchas personas 
en Guadalajara y vamos a seguir 
empujando la agenda de los 
cuidados. La salud dental como una 
llave importantísima para el resto de 
la salud”. 

Esta donación se dio en el 
marco de la Alianza de Ciudades 
Saludables, que se lleva a cabo en 
París, Francia, incluye capacitar al 
personal de las Cruz Verde en la 
respuesta inmediata a emergencias 
cardíacas a través de los espacios 
públicos cardio protegidos, con el 
objetivo de fortalecer los sistemas 
de cuidados integrales. 

El acuerdo incorpora un 
reforzamiento en la capacitación 

de los médicos de Cruz Verde en 
medicina de desastres, atención 
prehospitalaria en motos y 
bicicletas, tiempos de respuesta 
prehospitalaria y cobertura de 
salud eventos masivos, de cara a la 

celebración de la Copa del Mundo 
2026. 

Las reuniones de alto nivel 
también incluyeron un diálogo 
con el Profesor Frédéric Adnet, 
director del SAMU de París, para el 
intercambio de experiencias sobre 
la atención de urgencias médicas. En 
el acto, estuvieron el Profesor Lionel 
Lamahuat, Decano en medicina 
de Desastres por la Universidad y 
SAMU de Paris; y Pascale Finkelstein, 
Directora del Hospital Necker 
Enfants Malades.
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La donación fortalecerá los Servicios Médicos Municipales.

Se realizan acciones preventivas de 
incendios.
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Mantiene 
Tlaquepaque 
vigilancia 
ante estiaje
Redacción/Quadratín Jalisco

Ante el incremento del riesgo 
de incendios por la temporada 
de estiaje, la Dirección de 

Protección Civil y Bomberos de San 
Pedro Tlaquepaque refuerza sus 
acciones preventivas y de atención 
a emergencias.   Este periodo se 
extiende hasta que se registren 
las primeras lluvias, generalmente 
en mayo, por lo que solicitan la 
colaboración de la población para 
evitar incidentes. 

El municipio cuenta con dos mil 
670 hectáreas de maleza con riesgo 
de incendios en áreas como el Cerro 
del Cuatro, Cerro del Gato, Cerro del 
Tesoro y otras zonas con vegetación 
seca.  

Estos espacios son monitoreados 
de manera constante para evitar 
que los incendios se propaguen 
rápidamente de manera que no 
haya afectaciones en los mismos y 
en las zonas urbanas. 

Los factores que pueden detonar 
este tipo de incendios incluyen la 
acumulación de pasto o maleza seca 
en patios o traspatios, la quema de 
basura o ramas, el uso irresponsable 
de pirotecnia y fallas en instalaciones 
eléctricas o de gas. 

Kínder de Zapopan ya cuenta con Sendero Seguro
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de dotar de 
infraestructura que dé seguridad 
en las inmediaciones del plantel, 

el Jardín de Niños Isidro Castillo Pérez, 
ubicado en la colonia Lomas de 

Zapopan, ya forma parte del 
programa Senderos Seguros 

del Gobierno de Zapopan.  
Durante su discurso, 

el presidente 
municipal Juan 

José Frangie, enfatizó que en Zapopan 
no se mueve un lápiz si no se trae un 
beneficio para las niñas y los niños. Y 
muestra de ello es este programa que 
busca garantizar que el recorrido de 
las y los alumnos sea más seguro. 

“Hoy ellos son el futuro. Tener un 
Sendero Seguro nos trae muchos 
beneficios porque nos evita un 
accidente, se arreglan las banquetas, 
se pone señalética a la altura de las 
niñas y los niños, para que vayan 
aprendiendo sobre educación vial”. 

 
 
 

Desde Francia, la alcaldesa 
Verónica Delgadillo dijo que 
también habrá capacitación 

a personal de salud

Frangie reiteró que trabajan por el bienestar 
de la niñez.
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Avanza Tlajomulco para 
elegir agentes y delegados
Redacción/Quadratín Jalisco 

Dado que la elección de agentes 
y delegados municipales 
de Tlajomulco se realizará a 
través de un proceso abierto 

y democrático, dejando atrás el 
modelo de designación directa, 
el presidente municipal, Gerardo 
Quirino encabezó la firma del 
Anexo Técnico del Convenio con el 
Instituto Electoral y de Participación 
Ciudadana (IEPC) e instaló el Comité 
Organizador que se encargara de 
coordinar este proceso electoral. 

El alcalde destacó que este ejercicio 
busca fortalecer la participación 
ciudadana, garantizando que sea la 
comunidad la que elija libremente a 
sus representantes y dejar de lado la 
designación directa que le faculta la 
ley. 

“Para que esta acción tuviera 
efectivamente el impacto y la 
legitimidad que queremos, no 
podría ser posible sin el Instituto 
Electoral y de Participación 
Ciudadana de nuestro Estado, por 
eso celebramos que demos este 
paso tan importante y que a partir 
de ello podamos iniciar este proceso 
que arrancará con una convocatoria 
donde se podrán inscribir de manera 
abierta las y los ciudadanos que así 
lo consideren y a partir de ellos, 
podamos tener un plazo específico, 

para que desarrollen propuestas, 
planes de acción en las respectivas 
comunidades y posteriormente 
celebrar esta fiesta democrática, 
que valga decirlo, sin precedente, 
no solo en nuestro municipio, me 
atrevo a decirlo, en nuestro país”, 
concluyó el alcalde. 

Quirino enfatizó que el 6 de abril 
se contará con todas las condiciones 
necesarias para asegurar una 
amplia participación ciudadana 
en esta jornada democrática sin 
precedentes. 
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El alcalde Gerardo Quirino se congratuló por este proceso inédito. 

Los organizadores presentaron los detalles. 
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Anuncia Tlajo 
Serial de 
Atletismo  
Redacción/Quadratín Jalisco 

El Gobierno de Tlajomulco 
presentó oficialmente el Serial 
de Atletismo 2025, que se 

realizará con el objeto de fomentar 
la actividad física y una vida 
saludable, además de la convivencia 
familiar. 

Gerardo Quirino Velázquez Chávez, 
presidente municipal, encabezó un 
evento en donde se presentaron los 
detalles, ya que este serial contará 
con tres competencias diseñadas 
para que todas las personas puedan 
participar, sin importar su edad o 
condición física. 

“Se está haciendo conciencia el 
tema de las rutas, están bien fregonas, 
porque se trata que también, cada 
atleta, nos ayude a involucrarse 
para que conozcan nuestra riqueza 
cultural, que tenemos en el municipio, 
que sean espacios no solo en que se 
promueva la competencia, sino el 
esparcimiento positivo, el contacto 
con la naturaleza y con nuestro 
municipio. Entonces, bienvenidos a 
todas y a todos en este arranque de 
nuestro Serial de Atletismo, yo estoy 
seguro que va a estar bien fregón y 
va a tener una participación como 
nunca, porque vamos a armar toda 
una agenda que, a partir de ello, 
estimule que todas y todos 
seamos runners”, mencionó 
el alcalde y confirmó 
la construcción 
del Parque 
M e t r o p o l i t a n o 
Sur.

Tendrá Zapopan Serial Infantil y Juvenil de Skateboard 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El próximo sábado 29 de marzo 
en el Parque de las Niñas y de 
los Niños, con inscripciones 

gratuitas, se realizará el el 
primer Serial Infantil y Juvenil de 
Skateboard 2025, a fin de llevar el 
deporte a todas y todos.

  “Para Zapopan es un antes 
y un después con este serial 
que estamos abriendo. El 

skateboarding ha ido creciendo. 
Como Gobierno también tenemos 
que visibilizarlo y cambiar los 
tabúes que siempre se tenían de 
este deporte. Una de nuestras 
encomiendas que nos ha dado 
nuestro Presidente Juan José 
Frangie es precisamente incentivar 
ese tipo de deportes. No podía 
quedar atrás el skateboarding y 
sabemos que nuestro Parque de 
las Niñas y los Niños ha sido un 

gran referente para que ellos (las 
y los skaters) se puedan expresar 
a lo máximo”, mencionó Alejandra 
Galindo Hernández, directora 
general de Comude Zapopan. 

“Hemos sido sede de grandes 
eventos y podemos presumir que 
hemos tenido en dos ocasiones el 
Serial Nacional de Skateboarding 
Street y Park, tanto en la Unidad 
República como en el Parque de las 
Niñas y los Niños”. 

Gerardo Quirino 
encabezó la firma 
del Anexo Técnico 

del Convenio con el 
Instituto Electoral 
y de Participación 

Ciudadana
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Anuncia Chivas 
inversión millonaria

De cara a la Copa del Mundo, el equipo rojiblanco reveló que se destinarán 
250 millones de pesos para remozar el inmueble que será una de las sedes 

César Huerta/Quadratín Jalisco

Una fuerte inversión realizará el 
Club Deportivo Guadalajara a 
lo largo de los últimos meses. El 
equipo rojiblanco atraviesa una 

seria crisis de resultados deportivos. 
Son ya casi ocho años sin conseguir un 
título de Liga MX. Pero el dinero que la 
familia Vergara desembolsará no estará 
destinado en corregir el rumbo del club 
con refuerzos. Se utilizará para mejorar 
el Estadio Akron.

El empresario Amaury Vergara 
concedió una entrevista a la agencia 
española EFE, en la que anunció la 
inversión de 250 millones de pesos 
para remozar el inmueble que será 
una de las sedes para la Copa del 
Mundo de 2026. Lo que se requiere 
mejorar es el sistema de iluminación, 
el sonido, la conectividad wifi para 
los aficionados y principalmente la 
cancha, que será híbrida de última 
generación.

“Algunas de esas adecuaciones son 
ecuaciones que nos solicitó la FIFA y la 
mayoría de ellas son ecuaciones que 
nosotros mismos estamos haciendo”, 
declaró el dueño de Chivas. El recinto 
se encuentra en buenas condiciones, 
hablando de forma general, pero 
el empresario pretende que los 
aficionados que acusan al Mundial 
tengan una experiencia “a la altura de 
cualquier estadio de las mejores ligas 
del mundo”.

Algunas adecuaciones se encuentran 
ya en marcha, como la conectividad 
wifi para los aficionados, que se ha 
estado modificándotela de unos meses 
a la fecha. Se pretende instalar un 
sistema de iluminación LED de última 
generación, ademas de una nuevo 
sistema de sonido. El terreno de juego 
será de las inversiones más costosas 
y cumplirá con los estándares más 
exigentes de FIFA

“En el futuro, los aficionados podrán 
ordenar comida y bebida desde su 

asiento, comprar productos oficiales con 
solo escanear un código QR e incluso 
participar en dinámicas interactivas en 
tiempo real”, declaró Amaury Vergara 
en dicha entrevista. Con la inversión, se 
pretende que el Estadio Akron alcance 
los estándares más altos.

“Sabemos que en México hemos 
tenido tres Mundiales y muy 
probablemente no nos vuelva a tocar 
en nuestra generación un Mundial 
en México. Entonces sí es una gran 
oportunidad, una gran ventana 
para mostrarle al mundo que somos 
mucho más que lo que la gente a 
veces piensa de la violencia. Somos 

un país maravilloso, que nos encanta 
el futbol, somos el país que más gente 
lleva los Mundiales”, señaló el dueño 
de Chivas.

Finalmente, se mostró entusiasmado 
de las condiciones en que se encuentra 
el Akron, que a casi 15 años de su 
inauguración, se mantiene apto para 
un evento de gran envergadura. “Nos 
felicitaron de la FIFA porque somos el 
estadio donde menos requerimientos 
se levantaron en México. Y lo digo con 
mucho orgullo, somos el estadio que 
más dinero le va a invertir. De nuestro 
propio bolsillo”, concluyó Amaury 
Vergara.
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El Estadio Akron será un de las sedes del Mundial 2026. 

El equipo tapatío pasa por un mal 
momento. 
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Tapatío 
necesita el 
triunfo ante 
Atlante 
César Huerta/Quadratín Jalisco

El campeón Tapatío no lo esta 
pasando bien en el actual Torneo 
Clausura 2025 de la Liga de 

Expansión. La temporada del conjunto 
rojiblanco ha sido sumamente 
irregular y necesita una victoria que le 
devuelva toda la tranquilidad perdida 
en semanas recientes. Este miércoles 
tendrá oportunidad de buscarla, pero 
no será para nada sencillo, pues el rival 
será Atlante.

La filial de Chivas recibirá a los Potros 
de Hierro en duelo de la jornada 11 que 
arrancará en punto de las 19 horas. 
La cancha del Estadio Jalisco será el 
escenario donde se desarrollará este 
encuentro. El Akron, casa habitual del 
Tapatío, no puede ser utilizado, pues 
el domingo y lunes se realizaron ahí 
dos conciertos de la cantante Shakira.

La cancha ha quedado en mal estado 
luego de la actuación de la colombiana 
en dos noches que fueron de boletaje 
agotado. Para el Tapatío esto representa 
una primera complicación, pues deberá 
jugar en una cancha que si bien no es 
desconocida para la institución, no es 
tampoco habitual para los jóvenes del 

conjunto rojiblanco.
Lo más difícil es la clase de 

rival que se enfrentará, 
justo cuando atraviesa 

un momento 
complicado de la 

temporada.
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